
Consiglio di frazione di Magreta del 20 Ottobre 2021 

 

Amministrazione presente: Sindaco Costi, Vicesindaco Saracino, Assessore Bosi. 
Consiglieri presenti: Presidente Tagliazucchi, Vicepresidente Berselli, Frigeri, Balestrazzi, Braglia, Campioli. 

Il consiglio si è svolto in presenza presso il tendone adiacente alla Chiesa Parrocchiale in via Don Franchini 
26, Magreta. 

Orario inizio 20:50 
Totale partecipanti: 21 

 

ODG: 

● Presentazione delle linee di indirizzo del PGTU 
● Situazione sicurezza nella frazione 
● Aggiornamento su mobilità e traffico pesante 
● Aggiornamento situazione quartiere artigianale 
● Varie ed eventuali 

 

Intervento del Sindaco,  

● ringraziamento per le presenze e aggiornamento su lavori di asfaltature, rotonde e potature 
eseguiti nella frazione; 

● illustrazione dei lavori di risparmio energetico eseguiti sulla scuola Palmieri; 
● Ragionamenti effettuati con la provincia per la gestione del traffico; 
● Illustrazione del Report dei controlli effettuati sui mezzi pesanti nella frazione;  
● Utilizzo dello scanner speed per il controllo sulla velocità delle auto; 

Nota: il 50% delle sanzioni va alla provincia che reinveste nella sicurezza stradale, sulla base di 
accordi presi con il Sindaco. 

 

Campo da basket 
L’amministrazione è orgogliosa del risultato ottenuto e dell’alta affluenza dei giovani: fruizione da parte sia 
dei bambini delle scuole, che dei ragazzi di tutte le età. A proposito del tema scuole, interviene l’ Assessore 
Saracino comunicando che i rappresentanti del Comune hanno portato alle scuole Palmieri la Food Bag, per 
evitare sprechi e sensibilizzare sul tema i bambini fin dalla giovane età. 

 

Intervento del Sindaco: AIA 

Sono stati eseguiti 3 incontri in cui l’AIA si è presa la responsabilità di dare indicazione ai camionisti del 
corretto percorso da seguire per raggiungere la struttura; ciò nonostante alcuni mezzi (non solo AIA) sono 
stati sorpresi a transitare dove non dovuto e le pattuglie hanno di conseguenza provveduto a sanzionare 
tali effrazioni. il Sindaco ricorda che le forze dell’ordine sono contingentate, possono quindi effettuare 
controlli periodici, non è in ogni caso ipotizzabile un controllo permanente durante il giorno. 



A proposito delle numerose segnalazioni che avvengono ultimamente su Facebook, Il Sindaco ricorda 
l’importanza del Consiglio di frazione per parlare direttamente con l’Amministrazione e presentare i 
presunti problemi. Si consiglia infatti di contattare direttamente il Presidente del Consiglio di Frazione, 
l’amministrazione, o utilizzare l’app Comunichiamo.  Nonostante l’era moderna, non è Facebook la 
piattaforma giusta di dialogo e ricerca di una soluzione, in termini di concretezza e immediatezza.  Si invita 
pertanto all’utilizzo in primis, dei canali ufficiali.  
Il Comune ha ottenuto l’autorizzazione all’installazione in via Marzaglia, di competenza della provincia, una 
colonnina arancione-dissuasore di velocità, come risposta alle numerose segnalazioni ricevute, anche in 
Consiglio di Frazione, sull’ eccessiva velocità dei mezzi che transitano in zona. 
Altre eventuali soluzioni sono in fase di valutazione, come ad esempio abbassare il limite di velocità nella 
suddetta strada. 
Il Sindaco Costi ricorda inoltre che la velocità è un problema presente in tutta Italia, dove sempre più sesso 
si procede a velocità di gran lunga superiore rispetto ai limiti previsti. 

 

Deposito a Colombarone: Il Comune sta già lavorando per farlo rientrate nelle dimensioni consentite; lo 
stesso negli ultimi anni si è allargato in maniera eccessiva.  

 

Telecamere a Colombarone e nell’ Oasi 

Richiesto e ottenuto il finanziamento di 110.000 € dalla Regione. Verrà utilizzato per l’installazione di n. 5 
telecamere addizionali, localizzate nell’Oasi del  Colombarone e all’ingresso di Colombarone, in direzione 
Magreta. Questo a seguito dei numerosi furti lamentati dai residenti e da chi si reca all’Oasi per una 
passeggiata. Si sta avviando anche un progetto di collaborazione con gli scout, con l’intento di rendere meno 
isolata la zona e quindi disincentivare chi commette furti indisturbato. 

A proposito di furti, il Sindaco ricorda che è presente l’ufficio “MAI DA SOLI” a disposizione dei cittadini, il 
quale sostiene chi ha subito furti, ad esempio rimborsando il cambio della serratura forzata. 
 
 

Domande dai partecipanti 

● L’ Oasi del Colombarone versa da anni in stato di  degrado: come mai? 
Sindaco: Non si possono spendere soldi pubblici ove esiste già un progetto, in questo caso la 
Bretella. 

● Perché il fiume Secchia era in secca quest’estate? 
Sindaco: se il Secchia si svuota non è responsabilità del Comune, la siccità è stato il vero problema. 
L’acqua, quando presente, è stata deviata ed utilizzata per irrigare i campi. 
Nota del Sindaco: sono in fase di realizzazione molti lavori sulle linee idriche onde evitare sprechi. 
C’è sempre meno acqua e dunque pressione, si interviene quindi cambiando valvole e tubature. 

● Piano della Protezione Civile? Aggiornamenti a riguardo verranno mostrati a dicembre. 
● Si potrà effettuare l’ Installazione della  casetta dell’acqua, richiesta più volte? 

Per ora non ci sono risorse, ma si stanno cercando finanziamenti. Il Comune ha provveduto però ad 
installare torrette dell’acqua in tutte le scuole ad uso gratuito. 

● Problema della vecchia edicola. sarà mai eliminata questa struttura? 
L’edicola vecchia, o ciò che rimane della struttura, è privata e quindi il Comune non può intervenire 
in merito per legge. Si sta cercando di contattare il proprietario. 

 



Intervento Assessore Bosi 

PGTU – Piano Generale Traffico Urbano 
Invito a 2 appuntamenti di condivisione e progettazione partecipata per continuare insieme il percorso 
verso il nuovo PUG e il nuovo PGTU, includendo i desideri e le proposte dei residenti. 
E’ stato distribuito il volantino degli eventi. 
 
Sono state fatte diverse analisi del traffico urbano, cioè in centro abitato. 
Il traffico si è spostato da via Giardini alla nuova tangenziale. Si registra un calo di incidenti stradali tra 
auto all’interno del Comune, rimangono però costanti quelli che coinvolgono pedoni e ciclisti. 
 
Dalle risposte del questionario si sono raccolti diversi feedback e fattori importanti:  
L’8% possiede un auto elettrica. Ciò porta a dover installare delle colonnine di ricarica. 
Alla domanda che chiedeva se si preferiva avere fuori dalla propria abitazione un parcheggio o un 
parco, le risposte sono state:  
Per Magreta, più verde; 
Per Formigine, più parcheggi. 
 
Si è individuato che a Magreta è possibile creare delle Bike line per piccoli tratti in cui si migliora la 
visibilità del ciclista. Per ulteriori informazioni si può visitare il sito del Comune di Formigine con 
riferimento a PUG e PGTU. 

 

Domanda del Consigliere Campioli: quante telecamere ci sono a  Magreta e come sono state disposte? 
Non sono eccessive 5 telecamere solo a Colombarone e quasi nulla nel resto della frazione?  
Risponde il Vicesindaco Saracino che le forze dell’ordine hanno comunicato i punti di interesse in cui sono 
successivamente state installate. A quelle già presenti verranno poi aggiunte le 5 di cui prima a 
Colombarone. 
Campioli fa anche notare che il parco in via Colombo deve essere più visibile dalla strada al suo interno. 
Consiglia siepi più basse, più luce e telecamere, onde evitare che gruppi di ragazzi si aggreghino e nascosti 
dalla vegetazione arrechino degrado al parco. Riporta anche che chi frequenta il parco lascia spesso rifiuti 
abbandonati. 
Risponde il Vicesindaco facendo notare la necessità di senso civico ed educazione in primo luogo. Inoltre 
in casi di persone sospette e maleducazione si ricorda di non scrivere su Facebook ma di allertare 
immediatamente le forze dell’ordine. Esempio: caso di danneggiamento di giochi del parco. 

Campioli segnala anche un tubo che perde acqua nella zona ex “Posta”. C’era effettivamente un perdita. Hera 
è in attesa dei pezzi di ricambio. Provvederà a rispristinare la situazione pregressa nel giro di qualche 
settimana. 

Problema dei rifiuti abbandonati. Il Comune fa girare periodicamente le fototrappole, comminando multe 
a chi trasgredisce. Per quanto riguarda Via Poggi, c’è sempre un problema di competenza: quel tratto è 
sotto la Provincia di Modena. Un cittadino interviene, facendo presente che il Comune di Modena invece 
sostiene che sia di competenza del Comune di Formigine. L’ Ass. Bosi si impegna a contattare il responsabile 
e riferire in merito, alPresidente; 
 
Ass. Bosi. in merito alle segnalazioni ricevute sui giochi del parco rotti. Sono stati spesi 10.000 € per il 
ripristino a inizio anno, ma quest’estate sono stati nuovamente vandalizzati. Si aspetta finanziamento o 
prossimo anno per nuove riparazioni. 



 
 

 
Isola Ecologica, pulizie delle strade e accessorie. 
l’ Ass. Bosi riferisce che il comune si è aggiudicato la gara sui rifiuti in riferimento all’ isola ecologica; per i 
dettagli se ne riparlerà a Dicembre. 
Richiesta del Cons. Campioli: chiede se a dicembre per il prossimo consiglio si possa avere il dato di costo a 
Magreta relativo alla pulizia delle strade; si lamenta una pulizia sommaria.  
Caditoie: richiesta di diversi presenti di una pulizia più frequente. 
L’ Ass. Bosi ricorda che Hera interviene gratuitamente per rimuovere grossi sfalci o quantità, basta 
accordarsi per il giorno, telefonando all’apposito numero verde. 
 

 
Aggiornamento Zona Artigianale 
Discorso della eccessiva rumorosità notturna. il Presidente riporta le sempre più numerose e importanti 
segnalazioni ricevute in merito al rumore proveniente dall’attività di Aia già dalle prime ore del mattino, 
imputabile probabilmente alla circolazione dei carrelli con gabbie metalliche su terreno sconnesso, in 
prossimità delle abitazioni. Non vi è al momento alcun sistema di attenuazione del rumore.   

Si riferisce che l’Assessore Bizzini ha già parlato con il responsabile AIA. Lo stesso avrebbe promesso di 
approfondire la tematica ed ha ipotizzato l’utilizzo di un percorso alternativo per i carrelli stesso, quanto 
meno nel periodo primavera - estate. ivi. I presenti chiedono inoltre l’installazione di pannelli fono assorbenti.  
Si attende comunque il responso dell’Assessore Bizzini, non presente. 

 
 
Tema Scuola: perchè non è possibile utilizzare la stessa per le sedute del Consiglio di Frazione 
I protocolli covid-19 affermano che non si possono utilizzare spazi dedicati all’istruzione o educazione per 
attività extra-scolastiche, salvo poi una approfondita igienizzazione dei locali stessi.  Utilizzandoli alla sera 
questo non sarebbe possibile. Si ipotizza pertanto di effettuare la prossima seduta on line. 
 
Saluti e ringraziamenti  

 

FIRMATO 

Simone Berselli 

 

 
 

 

 


